


2 Prensa Regional OPINIÓNMartes 11 de abril  del 2023

   Email: prensaregional_1@yahoo.es

PRENSA REGIONAL

NOTA: LOS ARTICULOS FIRMADOS, SON DE ABSOLUTA RESPONSABILIDAD DE SUS AUTORES

Director Ejecutivo y Gerente:
 Dante Moreno Neglia

Gerente Financiero Fundador:
 Roque Armando Moreno Neglia

Fundador:
 Armando Moreno Romero

ES UNA PUBLICACION iNDEPENDIENTE
OFICINA PRINCIPAL:  Jr. Fransisco Araoz 144  - INDEPENDENCIA - HUARAZ
CENTRAL TELEFONICA: (043)  42 7123 - 42 1359  Celular: 943626930    Fax: 42 2992

DISEÑO, EDICIÓN Y DIAGRAMACIÓN: RONALD MONTORO YOPLA - REG. FPP Nº 8258

EDITORIAL

No se deben quedar 
hasta el 2026

Monseñor Barreto, arzobispo de 
Huancayo, se pronuncia sobre el Go-
bierno de Dina Boluarte.

Para monseñor Pedro Barreto, la 
continuidad de Dina Boluarte es un 
error, ya que hay un clamor nacional 
que demanda una nueva forma de 
hacer política y se trata de un Gobier-
no que tiene las manos manchadas de 
sangre, por los peruanos que han fa-
llecido en la violencia policial.

El representante de la Iglesia cató-
lica fustigó al Congreso de la Repúbli-
ca, que ha negado al país el derecho 
de renovar la representación tanto 
del Ejecutivo como del Legislativo. 

Hay una voluntad de la mayoría 
que no se está respetando, imponién-
dose, por el contrario, la voluntad de 
quedarse.

La muerte de 49 compatriotas a 
manos de la Policía y las Fuerzas Ar-
madas y cuyos casos están en el limbo 
de la impunidad han provocado la 
protesta no solo de las instituciones 
peruanas que demandan una inves-
tigación independiente y que se im-
parta justicia con celeridad.

 El Gobierno de EE.UU., la Unión 
Europea, entidades de la defensa de 
las libertades civiles y de derechos hu-
manos se han pronunciado contra los 
excesos en el uso de la fuerza durante 
la represión en los últimos tres meses 
en el Perú.

La Iglesia católica no ha sido aje-
na a los crímenes contra civiles inde-
fensos en varias ciudades del país. El 
propio papa ha lamentado la situa-
ción y ha invocado por la paz y el re-
torno de la calma.

El vocero eclesial ha sido claro y di-
recto. Permanecer sordo y ciego no es 
el mejor modo de enfrentar las pro-
testas y la exigencia de cambio. 

Han transcurrido cien días desde 
que 17 personas fueron asesinadas en 
Juliaca, las necropsias han determi-
nado tanto el tipo de arma como los 
impactos recibidos por las víctimas. Es 
indispensable que se sancione a quie-
nes dispararon y a los que ordenaron 
la matanza.

La Fiscalía de la Nación ha creado 
un grupo especial, pero ha sido criti-
cado porque no tiene la especializa-
ción en derechos humanos, y su líder 
ha hecho declaraciones que se han 
comprobado falsas con relación a los 
sucesos de San Marcos.

 Centralizar todo el proceso en 
Lima no parece lo más convenien-
te, cuando ya hay algunos avances 
en las fiscalías de las regiones donde 
ocurrieron los hechos.

La voz de monseñor Barreto debe 
obtener respuesta. Los congresistas 
no pueden seguir aferrados al sueldo 
mensual y las autoridades del Go-
bierno central deberían pedir perdón 
a la población por el daño provocado. 
Se trata de oír y atender el clamor de 
la mayoría. 

     

CHISPAZOS
Por: Ronald Montoro Yopla  -  REG. FPP: Nº 8258

CUANDO EL SUELDO 
ES ANCHO, PERO AJENO

Más que relato esto es una 
declaración. Acababa de 
terminar la primera vuelta 
electoral de 2021, cuando 
un vecino, algo misterio-
so, me preguntó si tenía 
tiempo para conversar. 
Pensé que me iba a pedir 
un préstamo, o dos, y yo ya 
estaba preparado para de-
cirle que, como en la tienda 
de la esquina, “hoy no fío, 
mañana tampoco”, pero 
la naturaleza del asunto 
era totalmente distinta: 
me ofrecía un trabajo. Y no 
cualquier trabajo, sino uno 
en el Congreso de la Repú-
blica.

En resumen, me contó que su amigo del alma era sobrino de 
una congresista recién electa y que estaba buscando personal de 
confianza. “Trabajar en el Congreso”, pensé y, aunque “trabajar” 
y “Congreso” parecen palabras excluyentes, me dio una enorme 
curiosidad. Tres días y dos llamadas después, llegué temprano a la 
cafetería donde el sobrino me había citado. Una vez que el mozo 
me trajo el pedido, me incliné sobre la taza y aspiré, impaciente, el 
olor del café recién pasado. Junto a él, la empanada de pollo con-
formaba una humilde pero espléndida manera de iniciar el día. 
Estaba a punto de dar el primer sorbo cuando un hombre apareció 
de pronto, cogió la silla y se sentó frente a mí. Antes de que pu-
diera decirle algo, puso un folder sobre la mesa y me preguntó si 
yo era yo. Sí, le dije, entre extrañado y divertido, y me dijo cuáles 
eran sus nombres y su cargo: Juan Daniel, sobrino de la congresista 
Rosío Torres.

-Me han hablado mucho de ti -me dijo.
-Le aseguro que todas son calumnias -le dije, en tono de broma, 

pero no se asomó ni media sonrisa en su rostro.
-Háblame de ti, de tus intereses.
Le respondí que era una persona honesta, trabajadora y respe-

tuosa. Además, le dije que me interesaba mucho la política, así 
como la historia y la literatura. Mientras iba respondiendo, el 
sobrino se limitaba a mover la cabeza de arriba hacia abajo, en 
señal de asentimiento. Sin embargo, por momentos, me daba la 
impresión de que podría haberle dicho cualquier cosa: “Soy un ase-
sino en serie y me interesa la destrucción del planeta”, y que, igual, 
movería la cabeza, llevándome el amén. Luego, cuando terminé 
de hablar, dio un suspiro y se frotó las manos, como si estuviera a 
punto de arremeter su comida favorita.

-Te comento -me dijo-. Mi tía me ha dado la confianza de con-
tratar personal, así que yo puedo darte la oportunidad que nece-
sitas. Pero antes hay algunas cosas que tienes que saber.

-Claro, dígame.       -Mira, el sueldo no lo ponemos nosotros. Hay 
una escala ya aprobada en el Congreso y depende del cargo que 
tengas. ¿Me entiendes?

-Entiendo.   -El asunto es que no vas a recibir el sueldo completo.
-¿Por qué no? Ah ya, entiendo.
-Vaya, es un alivio que lo entiendas.
-No voy a recibir todo porque todavía me tie
-¿Entonces a qué descuentos se refiere?
-Te explico. Para poder llegar al Congreso, mi tía ha tenido que 

gastar mucho dinero en la campaña. ¿Me entiendes?
-Creo que empiezo a entender.
-Y por eso es normal que los que trabajen para ella le den un 

20% de su sueldo para compensar esos gastos. ¿Me entiendes?
-¿Usted también le da parte de su sueldo?

-Yo soy su sobrino. Es diferente. Yo no trabajo en el Congreso.
-Pero igual le debe dar un sueldo.
-Sí, pero te repito que yo soy su sobrino. Conmigo el trato es dis-

tinto. Solo le doy el 10%.
-Pero a mí sí me van a quitar el 20% del sueldo.
-No, aquí nadie te va a quitar nada.-Ahora sí ya no entiendo.
-No te confundas. Te repito que aquí nadie te va a quitar nada. 

Tú solo vas a dar parte de tu sueldo.
-¿Y por qué haría eso?
-Ya te dije. Para que mi tía reponga sus gastos de campaña y, 

claro, porque si no colaboras de esta manera, no te daremos el 
trabajo.

-¿Entonces, si no les entrego parte de mi sueldo, no me dan el 
trabajo? ¿Esto no es un chantaje?

-¿Chantaje? Pero qué dices. No se trata de eso. Lo que pasa es 
que, para su despacho, mi tía necesita gente que quiera colaborar. 
Que se ponga la camiseta. ¿Me entiendes?

-Te entiendo.
-Excelente. ¿Entonces? ¿Contamos contigo?
-Es que no me voy a sentir bien haciendo eso.
-Mira, solo tienes que imaginarte que tu sueldo es menor. Nada 

más. Además, esto no es nada fuera de lo común. Al contrario, es lo 
más normal del mundo. Todos los congresistas lo hacen.

-¿Todos los congresistas? No lo creo.
-Bueno, todos no. Y es que nunca faltan esos congresistas…
-¿Honestos?   -No, cobardes. Se mueren de miedo de ser atra-

pados.
-¿Y tu tía? ¿No tiene miedo?
-No, porque, como te dije, solo trabajamos con gente de confian-

za. Bueno, ¿y entonces? ¿Qué dices? ¿Lo tomas o lo dejas?
Entonces, abrió el fólder que estaba sobre la mesa. Extrajo un 

documento y me lo entregó.
-¿Por qué no lo revisas y si estás de acuerdo, lo firmas?
-¿Este es el contrato del Congreso?
-No, este es nuestro contrato personal. Ahí está todo lo que te 

he dicho.
Y era verdad. Me bastó una rápida lectura para que se active 

mi indignación. ¿Cómo era posible que tuviera tantos errores or-
tográficos? ¡Ya nadie hace un control de calidad! Pero, además 
de eso, vi cómo, entre otras cosas, el documento decía que el que 
suscribía, es decir, el contratado, o sea, yo, otorgaba el 20% de la 
remuneración en favor de las actividades de la contratante, o sea, 
la congresista, es decir, la tía del sobrino.

-No puedo firmarlo- le dije.
-¿No tienes lapicero?
-No, es un tema ético.
-¿Y si te presto un lápiz?
-No, lo siento. No puedo acept-Bueno, como quieras. Allá tú.
Luego, visiblemente molesto, se levantó de la mesa. Pensé en-

tonces en denunciar el caso, pero era su palabra contra la mía. Ni 
siquiera me dio tiempo de fotografiar el contrato, un documento 
tan inverosímil, tan perverso que yo mismo no creería en su exis-
tencia si no lo hubiera visto con mis propios ojos (¿hay otra forma 
de verlo?). Cuando, por fin, probé el café, ya estaba apenas tibio. 
En ese momento, la ira se apoderó de mí. No sé qué me molestó 
más: el robo que hacen algunos congresistas a sus trabajadores, 
la normalización de esta conducta delincuencial o comprobar –la 
maldad humana no tiene límites– que el sobrino se había llevado 
mi empanada de pollo.

El siguiente texto es ficticio; por tanto, nada corresponde a la 
realidad: ni los personajes, ni las situaciones, ni los diálogos, ni qui-
zá el autor. Sin embargo, si usted encuentra en él algún parecido 
con hechos reales, ¡qué le vamos a hacer!

(Pequeñas f(r)icciones por: Yuri Rodríguez Vásquez  -  peru21.pe))   



Martes 11 de abril  del 2023Prensa RegionalACTUALIDAD POLÍTICA 3

Betssy Chávez: Fiscalía presentó denuncia constitucional 
contra ex primer ministro por caso Abel Sotelo

 La Fiscalía de la Nación denunció constitucional-
mente ante el Congreso de la República a la sus-
pendida parlamentaria y expresidenta del Consejo 
de Ministros Betssy Chávez por los presuntos delitos 
de negociación incompatible o aprovechamiento 
indebido del cargo y tráfico de influencias agra-
vado. El caso del empresario Abel Sotelo motivó la 
decisión.

“Cuarto poder” expuso la obtención de puestos 
públicos de Antonio Sotelo y Marco Antonio Sotelo, 
padre y hermano de Abel Sotelo, respectivamen-
te, en el Ministerio de Vivienda y el Congreso. Sus 
contratos fueron firmados luego de reunirse con 
Chávez Chino durante el 2021 y 2022.

Se reveló que Sotelo papá obtuvo inicialmente un 
puesto como representante del Ministerio de Traba-
jo ante el Senati gracias a una resolución firmada 
por la entonces titular del sector. Luego laboró en 
Cofopri Tacna, entidad regulada por el Ministerio 
de Vivienda. 

Según el dominical, el familiar ingresó ahí debi-
do a las presiones de Salatiel Marrufo, pasado jefe 
del gabinete de asesores y ahora preso preventiva-
mente por el caso Gabinete en la Sombra.

por lo que, sin tener la ‘investigación’ un sustento jurídico 
alguno, espero que tenga el destino que le corresponde”, es-
cribió. (peru21.pe)

El otro cosanguíneo de Abel Sotelo 
fue contratado en el despacho de Betssy 
Chávez con un sueldo de más de 2.500 
soles, tras haber visitado el Congreso y el 
Ministerio de Trabajo.

Chávez Chino negó acusaciones
Betssy Chávez negó, mediante un co-

municado, la designación de algunos 
familiares próximos o lejanos. La última 
jefa de gabinete de Pedro Castillo no 
pudo hacerse “responsable de los supues-
tos actos u omisiones de funcionarios”.

También criticó a la fiscal de la Nación. 
“No me sorprende la selectiva oficiosidad 
de la señora Patricia Benavides de iniciar 
diligencias preliminares, tomando como 
base de imputación las insinuaciones de 
un programa dominical que ni siquie-
ra menciona algún elemento objetivo 
que acredite que yo me haya interesado en algún 
concurso, licitación o similar (requisito para nego-
ciación Incompatible), o que haya interferido de 
alguna forma en un proceso judicial/administrativo 
(requisito para contemplar tráfico de Influencias); 

EXP. N° 00124-2021-0-0222-JP-FC-01
EDICTO JUDICIAL

En el Juzgado de Paz Letrado de Huacaybamba, que Despacha el Dr. Roberto 
Carlos Díaz Alvan como Juez y Joselin Cecilia Miranda Dextre como Secretaria. 
En el Expediente N° 00124-2021-0-0222-JP-FC-01, se ha dispuesto NOTIFÍ-
QUESE por EDICTOS con RESOLUCION Nº 13.- REMITIR COPIAS CERTIFI-
CADAS respecto a la liquidación de pensión alimenticia devengada, por la suma 
de S/ 4,664.05  (Cuatro mil seiscientos sesenta y cuatro con 05/100 soles), co-
rrespondiente a la liquidación, del periodo comprendido desde el 09 de Diciembre 
de 2021 al 09 de marzo de 2023, incluido el mes adelantado e intereses legales; 
y correspondiente apercibimiento, contenido en la Resolución N° 12, entre otros 
actuados que se acompañan y demás piezas procesales respectivas, a la Fisca-
lía Provincial Penal de Huacaybamba, para la denuncia por el delito de Omisión 
a la Asistencia Familiar (…). EFECTIVIZAR el apercibimiento señalado en la re-
solución número doce, en consecuencia proceder a la inscripción de EDUARDO 
RODRIGUEZ BUENO en el registro de deudores alimentarios morosos en la ofi-
cina de registro distrital judicial de Ancash (…).
Huacaybamba, 10 de Abril de 2023

EXPEDIENTE: 00131-2021-0-0222-JP-FC-01
EDICTO JUDICIAL

En el Juzgado de Paz Letrado de Huacaybamba, que Despacha el Dr. Roberto 
Carlos Díaz Alvan como Juez y Joselin Cecilia Miranda Dextre como Secretaria. 
En el EXPEDIENTE: 00131-2021-0-0222-JP-FC-01; se ha dispuesto NOTIFÍ-
QUESE por EDICTOS, la resolución 14 de fecha 04 DE Abril de 2023, cuyo resu-
men es: REMITIR COPIAS CERTIFICADAS, respecto a la liquidación de pensión 
alimenticia devengada, por la suma de S/ 1292.00  (Mil doscientos noventa y dos 
con 00/100 nuevos soles), correspondiente a la liquidación practicada mediante 
resolución número diez y correspondiente apercibimiento, contenido en la Reso-
lución N° 12, entre otros actuados que se acompañan y demás piezas procesales 
respectivas, A LA FISCALÍA PROVINCIAL PENAL DE HUACAYBAMBA, para la 
denuncia por el delito de Omisión a la Asistencia Familiar, en su modalidad de 
Incumplimiento de Obligación Alimentaria, previsto y sancionado por el artículo 
149º de Código Penal vigente, al demandado KARLUVE YON HIDALGO VERDE 
(…).                                                          Huacaybamba, 10 de Abril  2023
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Áncash se ubica como la quinta región con la mayor ejecución 
de su presupuesto destinado a proyectos en salud a marzo

• Hasta el tercer mes del año, Áncash eje-
cutó el 18.5% de su presupuesto anual destinado a 
proyectos en salud, ascendente a S/ 1,149 millones.

• En el 2022, la región ejecutó el 78.5% de 
su presupuesto destinado a proyectos en salud, el 
cual llegó a S/ 778 millones.

Hasta marzo, el departamento de Áncash ejecutó el 
18.5% de su presupuesto anual destinado a proyectos 
en salud, ascendente a S/ 1,149 millones, según datos 
del Ministerio de Economía y Finanzas (MEF). Con este 
gasto, el departamento se ubica como la quinta región 
con la mayor ejecución de dicho presupuesto en el año, 

después de Ica, Tumbes, Piura y Junín.
Según un reporte elaborado por la 

Sociedad de Comercio Exterior del Perú 
(ComexPerú), en cuanto a la inversión 
en salud de los principales departamen-
tos con mayor ejecución, en lo que va de 
2023, en el caso de Áncash, el proyecto 
con mayor avance es el mejoramiento 
del cerco perimétrico del cementerio mu-
nicipal del distrito de Huacachi (97.5%).

“Así como una mejora en la infraes-
tructura de salud tiene efectos impor-
tantes en el crecimiento económico, a 
través de distintos canales, según el Ban-
co Mundial, se espera que una mayor in-
versión en construcción y equipamiento 
de hospitales, postas médicas y otros 
implementos tenga efectos positivos en 
la cobertura 
y calidad de 
salud para 
la pobla-
ción”, indica 
ComexPerú.

Para el 
gremio, con 

el objetivo de mejorar el 
sistema de salud pública, se 
deben establecer criterios 
de priorización de proyec-
tos e indicadores de segui-
miento para evaluar los 
problemas más relevantes 
en las zonas más vulnera-
bles, orientar el gasto hacia 
el primer nivel de atención, 
mejorar el sistema de ges-
tión de infraestructura y 

equipamiento de los establecimientos de salud y pro-
mover una mayor participación del sector privado en 
la gestión de salud. “Esto permitiría que millones de 
personas reciban una atención médica de calidad”, 
puntualiza.

Ejecución del 2022
En el 2022, Áncash ejecutó el 78.5% de su presupues-

to destinado a proyectos en salud, el cual ascendió a 
S/ 778 millones, según datos del MEF consignados por 
ComexPerú. Con este resultado, se ubicó como el quinto 
departamento con el mejor gasto de dicho presupuesto 
el año pasado.

En dicho periodo, los gobiernos regionales recibieron 
una asignación presupuestal para proyectos en salud 
de S/ 2,424 millones y alcanzaron una ejecución del 
53.5%, mientras que a los gobiernos locales se les entre-
gó S/ 1,128 millones y registraron un avance del 57.6%.

(Nota Prensa ComexPerú)
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El alcalde de la Municipalidad 
Provincial de Huaraz, David Ro-
sales Tinoco se reunió con miem-
bros y representantes de la Red 
Mundial de Jóvenes Políticos, con 
la finalidad de trabajar de la mano 
promoviendo la protección del pla-

neta y proyectos de desarrollo 
sostenible. 

POLÍTICA DE ATENCIÓN 
A PUERTAS ABIERTAS

De esa manera, se continúa 
con la política de atención al 
público a puertas abiertas en 

 Alcalde David Rosales se reunió con miembros y 
representantes de Red Mundial de Jóvenes Políticos

el despacho de alcaldía, para 
continuar con la transparencia 
de relación entre ciudadano y 
autoridad municipal luego de-
concluir las actividades por Se-
mana Santa en la ciudad.

(Ronald Montoro Y.)
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Trágico hecho 
se originó cerca 
de Chancos en 
Marcará  

    Un trágico domin-
go fue para la familia de 
V.V.P. de 23 años de edad 
quien perdió la vida luego 
de un fatal accidente de 
tránsito en la vía Marcará 
– Vicos en la provincia de 
Carhuaz, antes de llegar 
a los baños termales de 
Chancos.  

El accidente ocurrió a 
las 16.00 horas del último 
domingo, luego que el 
señalado a bordo de una 
moto lineal se chocó con-
tra un vehículo.  

Se informa que el ac-

cidente se produjo por 
una presunta negligencia 
cuando el joven que ma-
nejaba la moto lineal cho-
có violentamente en la 
carretera en donde literal-
mente se dice que el mo-
tociclista salió volando 
por los aires y al contacto 
con la tierra dejó de exis-
tir falleciendo en el acto.  

Lamentablemente en 
las redes sociales han 
dado a conocer informa-
ción inexacta en incluso 
se dijo que el accidente 
se produjo en la vía Hua-
raz -Carhuaz a la altura de 
Marcará, cuando el acci-
dente automovilista fue 
en otro lugar. (Arnaldo 
Mejía Bojórquez)  

Motociclista fallece
 en accidente
de tránsito  
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Moderna camioneta impacta a patrullero de Se-
renazgo Huaraz         En horas de la tarde de ayer cuando el 
subgerente de Seguridad Ciudadana de la Municipalidad Provincial 
de Huaraz, Henry Casimiro Saldaña a bordo de una motocicleta 
venia cumpliendo sus labores, en cercanías del puente Bolívar 
interceptó a un presunto delincuente que segundos antes había 
cometido su fecharía.  Fue cuando Casimiro Saldaña tras reducir a 
presunto delincuente llamó de urgencia a la central de Serenazgo 
de Huaraz, para que de manera inmediata un patrullero denomina-
do “Pantera” N° 3 para que vaya en apoyo del subgerente que tenía 
en el suelo al malhechor.  

Fue en estas circunstancias cuando el conductor Walter Vergara 
del carro de Serenazgo, partió al apoyo y al ingresar por el jirón 
Sucre (escasos metros de la Comisaría de Huaraz) y al entrar al 
jirón San Martín se encontró que de norte a sur por el jirón último 
señalado transitaba el vehículo de placa BDR 756 una moderna 
camioneta 4x4 de color plomo metálico marca Toyota modelo Hilux.  

El impacto fue contundente con serias abolladuras en la latería 
de ambos vehículos que quedaron inmovilizados en el frontis de la 
Comisaría de Huaraz, hasta que se culmine las investigaciones del 
caso tras un exhaustivo peritaje.  

Sin embargo, el patrullero de Serenazgo que recorría de Este 
a Oeste a baja velocidad fue impactado por la camioneta Toyota 
y el impacto se observa en la tres cuartas partes de la camioneta 
de propiedad municipal, lo que hace presumir que el patrullero ya 
estaba más de la mitad de la pista en el jirón San Martin y por lo 
que se presume que la camioneta plomo metálico venía de Norte a 
Sur a excesiva velocidad. Se investiga. (Arnaldo Mejía Bojórquez)  

Choque de 
camionetas deja 

pérdidas materiales  
Corte Superior de Justicia de Ancash 

Comisión Distrital de Jueces Supernumerarios

COMUNICADO
La Comisión Distrital de Selección de Jueces Supernumerarios de la Corte Superior de Justicia de Ancash, 
en cumplimiento a los numerales 6.1., y 6.2.  de  las Bases del Proceso de Selección de Jueces Supernu-
merarios de la CSJAN – Convocatoria Nº 001-2023-CSJAN-PJ, cumple con publicar la relación de postu-
lantes APTOS      que pasaran a la etapa de evaluación de conocimientos y NO APTOS que son eliminados 
del Concurso.
Huaraz 10 de Abril del 2023. 

 .
DR. SABY PERCY TARAZONA LEON
Presidente de la Comisión Distrital

De Selección de Jueces Supernumerarios De la Corte Superior de Justicia de Ancash

(Continúa en la pag 9)

Cierre temporal se dio por omisión a la 
normatividad municipal  

 Ayer en horas de la tarde se ha procedido con la clausura temporal 
al establecimiento informal del terminal de Huaraz- Caraz, la misma 
que funcionaba desde tiempo atrás en el jirón 13 de Diciembre esqui-
na con el Jirón Comercio.  

El trabajo de fiscalización se llevó a cabo con los antecedentes 
que ya se contaban desde el 2022 cuando la gestión anterior otorgó 
una licencia al establecimiento denominado Cochera de los Andes, 
los mismos que no se han ceñido a la normatividad municipal vigente.  

Es decir, se estaba omitiendo a las ordenanzas municipales por 
lo que se dispuso el cierre de manera temporal en cumplimiento a la 
Resolución N° 364- 2022 de la Gerencia de Servicios Públicos de la 
Municipalidad Provincial de Huaraz.  

Cabe señalar que se han hecho las notificaciones respectivas a la 
persona de Andrés Norabuena y debido a la falta de cumplimiento a 
la ordenanza establecida se procedió con el cierre del referido local.  

En tanto se informa que diversos establecimientos similares corre-
rán la misma suerte toda vez que se encuentran incursos en la misma 
omisión a la normatividad establecida. (Arnaldo Mejía Bojórquez)  

Municipalidad de Huaraz 
cierra terminal terrestre  
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Viajaban de Moro a Pamparomás      
El mal estado de las carreteras está originando muchos acci-

dentes de tránsito y varios de ellos con fatales consecuencias en 
la región Ancash; una minivan llena de pasajeros que se dirigía 
de Moro hacia Pamparomás estuvo a punto de despistarse por el 
mal estado de la carretera, debido a las intensas lluvias y huaicos.  

El hecho se registró el último domingo al promediar las 9:00 a.m. 
en circunstancias que el vehículo se dirigía desde nuestra localidad 
hasta el vecino distrito, pero cuando llegaron a la altura del caserío 
de Hornillos, el chofer por esquivar las rocas caídas de los cerros 
casi se cae a un abismo de más de 20 metros de altura, pero su 
reacción hizo que el vehículo no caiga.  

A simple vista pareciera que la carretera se encuentra en buen 
estado, pero por debajo se encuentra carcomido y húmedo, así 
también las plantas que crecieron alrededor de la carretera tienen 
la apariencia que la vía se encuentra bien.  

“Pedimos a las autoridades que les corresponde esta carrete-
ra al menos coloquen cintas reflectivas para que los conductores 
sepan que la carretera se encuentra mal porque en cualquier mo-
mento puede suceder una tragedia”; indicaron los pasajeros que 
viajaban en la minivan según reportó la revista virtual Moro al Dia. 
(Arnaldo Mejía Bojórquez)  

Pasajeros de minivan 
casi pierden la vida  

El último sismo se reportó ayer y fue de 4.2 grados de mag-
nitud en la provincia de Huarmey

En lo que va del año, en la región Áncash se han registrado 
11 sismos, siendo el último de 4.2 grados de magnitud en la 
escala de Richter, a 70 kilómetros al oeste de Huarmey, con 
epicentro en el mar.

De acuerdo con el reporte de sismos registrados y sentidos 
en Áncash del Centro de Operaciones de Emergencia Regional 
(COER), de los 11 sismos, 3 se han registrado en Huarmey, 2 
en Chimbote, 2 en Samanco y 2 en Casma, mientras que en 
Sihuas y Huallanca se registró 1 sismo en cada ciudad.

El movimiento de mayor magnitud fue e 5.1 grados en la es-
cala de Richter, con epicentro en el mar de Chimbote el pasado 
6 de enero, mientras que el sismo más leve fue de 3.5 grados 
de magnitud, con epicentro en la tierra a 19 kilómetros al norte 
de Sihuas.

De los 11 sismos, 7 tuvieron epicentro en el mar y 4 en la 
tierra.

Vale indicar que el Instituto Nacional de Defensa Civil (indeci) 
recomienda prepararse para este tipo de eventos, identificando 
las rutas de evacuación hacia las zonas seguras e implementar 
la mochila de emergencias.    (R.M. – RSD Noticias).

En lo que va del año 
se han registrado 

11 sismos en Áncash
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Rotary Independencia-Cruz Roja Alemana -Hospital VRG    
El Rotary Club Independencia, la Cruz Roja Alemana y el Hospital 

Víctor Ramos Guardia de Huaraz vienen organizando la VII Campaña 
de Operaciones Gratuitas de Labio Leporino y Paladar Hendido, des-
pués de casi seis años que por motivos de la Pandemia los Voluntarios 
Alemanes no pudieron venir, en todo este tiempo lamentablemente se 
han incrementado los pacientes con este defecto congénito en nuestra 
región y cada día se hace urgente la necesidad de operarlos en vista 
que en nuestro medio no contamos con especialistas para este tipo 
de operaciones y mayormente tienen que ser trasladados a ciudad de 
Lima.  

Ayer en conferencia de prensa se dio a conocer que entre el 12 y 
21 de abril del 2023, 70 niños debidamente inscritos serán sometidos 
a diversos exámenes para luego ser sometidos a las intervenciones 
quirúrgicas y se prevé que serán entre a 6 a 7 niños que se operen al 
día. Muchos de ellos vienen desde Huánuco y otros lugares más de 
zonas alejadas.       

Gracias a la Dirección Ejecutiva del Hospital Víctor Ramos Guardia, 
la Dra. Maritza Benítez y sus jefes de área se hará posible esta campa-
ña brindando todo el apoyo con la sala de operaciones que tiene una 
sobrecarga de pacientes en espera de ser intervenidos.  

El CD César Vivar en su calidad de presidente del Rotary, agradeció 
a quienes se han involucrado en esta tarea de mucho sentido humano. 
(Arnaldo Mejía Bojórquez)  

70 niños con labio leporino 
serán intervenidos  



12 Martes 11 de abril  del 2023 Prensa Regional DEPORTES

Alianza Lima: los 3 partidos de visita que podrían 
sentenciar su suerte en Liga 1 y Libertadores

 Días decisivos. 
Alianza Lima atravie-

sa un buen presente en la 
Liga 1 y su última victo-
ria ante Alianza Atlético 
le permitió consolidarse 
como único líder del tor-
neo. 

en los cuales realizará tres 
visitas consecutivas que 
podrían definir su suerte 
en el certamen local y la 
Copa Libertadores.

Luego de medirse al 
Delfín, los blanquiazules 
viajarán a Paraguay con 

Si bien los íntimos se 
encuentran enfocados 
en lo que será su próxi-
mo enfrentamiento ante 
Cantolao, Guillermo Sa-
las también tendrá que 
planificar los partidos de 
las siguientes semanas, 

la consigna de sumar con-
tra Libertad.

Para no complicar sus 
chances en el grupo G de 
la Conmebol Libertado-
res; por si fuera poco, en 
su tercera presentación, 
chocarán con Atlético Mi-

neiro en Brasil. 
De no lograr resultados 

favorables, su destino en 
la competición podría es-
tar definida.

Alianza debutó en Li-
bertadores con Atlético 
Paranaense. 

Por otra parte, mientras 
afrontan sus compromisos 
coperos, los victorianos no 
pueden descuidarse en el 
campeonato incaico. 

Debido a que Univer-
sitario los sigue muy de 
cerca, un tropezón ante 
Unión Comercio —equipo 
que no sabe lo que es caer 
en Moyobamba— podría 
hacer que pierda la pun-
ta.

    Alianza Lima: ¿qué 
jugadores bicampeones 
que dejó ir la ‘rompen’ en 
otros clubes y ligas?

PRÓXIMOS 
PARTIDOS DE 
ALIANZA LIMA
    Alianza Lima vs. Can-

tolao | 15 de abril | Liga 1

    Libertad vs. Alianza 
Lima | 20 abril | Copa Li-
bertadores

    Unión Comercio vs. 
Alianza Lima | 23 abril | 
Liga 1

    Atlético Mineiro vs. 
Alianza Lima | 3 de mayo 
| Copa Libertadores.

LAS LESIONES 
COMPLICAN A
 ALIANZA LIMA
El triunfo en Sullana no 

fue del todo positivo para 
Guillermo Salas.

El estratega sufrió la 
baja de Joao Montoya y, 
de esta manera, se quedó 
sin laterales. 

Como se sabe, Gino 
Peruzzi y Edison Chávez 
también se encuentran 
sentidos. 

Otro de los jugadores 
que no sumó minutos fue 
Christian Cueva, quien 
volvió a presentar ma-
lestar en su rodilla y se 
quedó en Lima por pre-
caución. 

Luego de enfrentar a Cantolao, el conjunto blanquiazul afrontará una seguidilla de cotejos 
fuera de casa que podrían ser cruciales para el torneo local y la Copa Libertadores.

Presidente de Benevento ‘disparó’ contra Lapadula 
por ‘abandonar el barco’: “Se fue sin despedirse”

 Gianluca Lapadula 
atraviesa un gran presente 
con el Cagliari de la Serie 
B de Italia, equipo en el 
cual es máximo goleador 
en esta temporada y con 
el que lucha por conseguir 
el ascenso a la Serie A. El 
delantero de la selección 
peruana lleva 16 goles en 
29 partidos (además de un 
tanto en la Copa Italia), 
con lo cual ya supera los 
números de sus dos cam-
pañas previas en el Bene-
vento. En medio del buen 
momento de ‘Lapa’, el pre-
sidente de su exclub, Oreste 
Vigorito, criticó la forma en 
la que se produjo la salida 
del atacante.

“Muchos han abando-
nado el barco y los que se 
fueron nunca han explica-
do por qué. Perder a La-
padula, además de Barba 

¿Cómo le fue a Lapadu-
la en Benevento?

Tras ser fichado durante 
la temporada 2020-21, en 
su primer año, Gianluca 
Lapadula anotó ocho go-
les en 37 partidos con los 
brujos, pero no pudo evi-
tar el descenso de la Serie 
A a la Serie B. Ya en la 
liga de ascenso le fue me-
jor, puesto que totalizó 12 
conquistas en 24 juegos, 
aunque a inicios del 2022 
pasó varias fechas sin ser 
convocado. Esta situación 
habría sido uno de los 
principales motivos por los 
que terminaría cambian-
do de equipo en el siguien-
te mercado de pases.

Último gol de Gianluca 
Lapadula

El tanto más reciente 
del artillero ítalo-peruano 
fue el que marcó el sába-

o Forte, ciertamente nos 
penalizó. Algo estaba roto, 
pero no conmigo”, sostuvo 
el directivo en una columna 
para el diario Corriere dello 
Sport.

Vigorito aseguró que el fin 
de la relación entre ambas 
partes se dio por iniciativa 
del propio jugador. “En con-
creto, Lapadula quería un 
cambio de aires. ¿Qué po-
díamos hacer? Pidió ser tras-
pasado cuando era máximo 
goleador”, lamentó. Luego, 
añadió que el ‘Bambino’ se 
fue “sin despedirse”.

“Hablé con él y sus abo-
gados y no han explicado 
el motivo de este divorcio. 
Era imposible mantenerlo a 
pesar de que pagamos 4 mi-
llones de euros por él. Otro 
misterio doloroso. Lo triste es 
que se van sin despedirse”, 
culminó.

gliari será el juego como vi-
sitante frente al Pisa, este 
lunes 10 de abril, desde las 
11.00 a. m. (hora peruana). 
El duelo corresponde a la 
fecha 32 de la Serie B.

¿Cuántos años tiene 
Gianluca Lapadula?

El delantero nacido en la 
ciudad de Turín, de padre 

do 1 de abril, en el empate 
1-1 entre Cagliari y Suditrol. 
Con dicha anotación llegó 
a seis goles consecutivos en 
las últimas cuatro jorna-
das.

Próximo partido de 
Gianluca Lapadula
El siguiente encuentro 

del ‘Bambino’ con el Ca-

italiano y madre peruana, 
cuenta actualmente con 
33 años, de los cuales, 15 
ha vivido como futbolista 
profesional. Su vigencia a 
nivel de clubes y selección 
sugieren que podría jugar 
un par de temporadas más 
en ligas importantes. 


